



# El Eco de Cartagena

Año XXXI.

DECANO DE LA PRENSA LOCAL

Núm. 9002

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Cartagena.—Un mes, 2 pesetas. Tres meses, 6 id.—Provincias.—Tres meses, 7'50 id.—Extranjero.—Tres meses, 11'25 id.—La suscripción empezará a contarse desde 1º y 16 de cada mes.—La correspondencia se dirigirá al Administrador.

CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette rue Caumartin, 61, y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31, y en Londres, Agencia General, Esplanade, 6, Great Winchester, Street

LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE RECIBEN EXCLUSIVAMENTE EN LA REDACCION Y ADMINISTRACION, CALLE MAYOR 84.

SABADO 31 DE OCTUBRE DE 1891.

Viehy catalán.—Véase el anuncio en la cuarta plana.

## DESDE LONDRES.

«¿Qué hará Francia?»

Seguirá su campaña proteccionista, ó reformará las nuevas tarifas de aduanas?

Esta es la pregunta que formulan los políticos, y este es el tema obligado de los periódicos desde que se tuvo noticia del acuerdo tomado por las Cámaras francesas respecto del mal tratado asunto de los aranceles.

Y tal interés por parte de Inglaterra, potencia de mayor excepción y que papel tan importantísimo juega en las cuestiones internacionales, viene á demostrarnos dos cosas:

1.º Que el asunto aduanero que tanto preocupa la atención pública, tiene más miga de lo que parece, y puede ser de fatales consecuencias para los franceses, patrocinadores y decididos partidarios del sistema proteccionista; y

2.º Que España no es la nación que suponen algunos, sin prestigio, sin condiciones y sin autoridad para intervenir en la política general europea.

Pues de no ser así, de no ser fundados mis asertos, no se comprende el por qué de la preferencia con que la prensa londinense trata de todo lo referente á España, á pesar de salir tan mal parados como nosotros los holandeses, los austriacos é italianos, si como no es de creer, Mr. Ribot y sus colegas atienden al clamoreo de cuatro insensatos que tratan de hacer de la política el escabel de sus ambiciones.

Y que los diarios ingleses se preocupan de los asuntos españoles, más de lo que era de esperar, dada la campaña de recriminaciones y denuestos que emprendió á raíz de los sucesos de Almería y Consuegra, lo prueban los sueltos, artículos y correspondencias que publican «El Times», «El Dailly Chronicle» y otros periódicos.

Pero sobre todo, «El Times» y «El Dailly Chronicle» son los que diariamente ofician de defensores de los intereses de España, ya atacando el procedimiento seguido por el Gobierno de la República francesa, ya rescatando y defendiendo la agitación que reina en nuestra Península, ó ya poniéndose de nuestra parte y dándonos la razón en todo lo que hacemos ó pensamos hacer con el objeto de evitar los ruinosos resultados del nuevo régimen arancelario que piensa implantarse en Francia.

Desengámonos de los franceses, dice «El Times», «El Dailly Chronicle» y otros periódicos, «ellos se preocupan de sus propios asuntos».

Pues como lo es y lo natural es que se trata de contrarrestar por el sistema de las represalias los efectos de esa ley en embrión, Francia encontrará insuperables obstáculos para su comercio, con gran contentamiento del Imperio Germano y de los adeptos de la triple alianza.

Y además de esto. Han reparado los políticos franceses en las consecuencias que puede tener su mal llamado proteccionismo en el caso de una guerra? Porque la Península Ibérica ocupa excelente posición topográfica y sería un poderoso auxiliar para los alemanes.

Por eso nosotros creemos que el proyecto no será ley, y que todo quedará reducido á unas cuantas jugadas de Bolsa.

Y á propósito de Bolsa y dejándonos de extractar las opiniones que acerca de todo lo expuesto reflejan los periódicos más autorizados del Reino Unido, no estará de más que digamos algo por cuenta nuestra.

De poco tiempo á esta parte hay verdadero pánico entre los tenedores de papel español. Pues son tantas y tan contradictorias las noticias que circulan respecto del estado financiero de esa, y además se hace por los agiotistas una guerra tan descarada á nuestro crédito, que el «qué más» y el «qué menos» cree que en España va á declararse la bancarrota.

Ayer corrió la voz por aquí de que las acciones del Banco habían experimentado tan extraordinaria depreciación, que se pensaba en contratar un empréstito de varios millones con diversas casas de banca, entre ellas la del acudido Mr. Rostchild.

Ignoro lo que habrá de cierto sobre este particular; pero de lo que sí puedo dar fé, es de que el cambio ha conseguido una cifra inverosímil, y de que los valores españoles se cotizan á muy bajos precios desde pocos días á esta parte.

En fin, lo que sea sonará.

Como la estación empieza á hacer de las suyas, y las nieblas adquieren la densidad de los días del triste é inclemente invierno, todo el mundo procura alejar en lo posible el «spleen», bien el amor de la lumbre y entre sorbo y sorbo de cerveza ó de kirsch que dicho sea de paso es una bebida inaguantable, ó bien asistiendo á los pocos teatros que han dado ya comienzo á sus tareas con malos actores, malas obras y peores auspicios.

Bien es verdad que hasta la fecha únicamente funcionan los coliseos de menor cuantía por no estar completas las troupes de otros, que como el de la Gaité y el Covent Garden, aparecen grandes novedades para la temporada de 1891 á 1892.

«Cavallería Rusticana», han necesitado Dios y ayuda.

Y ya que hemos citado el «Shafterbury Theatre» no estará de sobra que adelantemos una noticia.

Dentro de poco tendremos el gusto de oír la partitura «Los Amantes de Teruel», de nuestro eminente compatriota el maestro Bretón, pues la empresa del citado coliseo en vista del éxito obtenido en Praga y Viena por la indicada ópera trata de darla á conocer en Londres. Y para esto según informes autorizados que he podido adquirir, se contratará al tenor Valero y se está construyendo un magnífico de decorado.

Ya tendré á Vds. al corriente de cuanto ocurra

EL CORRESPONSAL.

Londres 27 Octubre 91.

## PREVISION DEL TIEMPO.

PRIMERA QUINCENA DE NOVIEMBRE.

En dos periodos principales pueden dividirse los cambios atmosféricos que han de registrarse en esta quincena. Uno que comprenderá en primera mitad y estará caracterizado por el alejamiento de nuestras latitudes de las invasiones oceánicas y el otro en que volverá á aproximarse á nuestras regiones la corriente atmosférica ecuatorial.

La primera depresión de esta quincena que procedente de Inglaterra y el canal de la Mancha extenderá su acción por el Mediterráneo, será sensible en nuestra Península, especialmente en las regiones colocadas á lo largo de la cordillera Pirenaica y en las del Nordeste. Los vientos dominantes en estos días serán de entre N. O. y N. E. con temperatura inferior á la normal.

En los días 3 y 4 pasará á lo largo de las costas occidentales de nuestro Continente, otra depresión oceánica poco sensible en nuestra Península, y que lo será más en las costas occidentales de Francia y en las Islas Británicas.

El periodo más borrascoso de esta primera mitad de la quincena corresponde á los días 6 y 7, pero no alcanzará á nuestra Península. Será ocasionado por una borrasca que procedente del Atlántico pasará á nuestro Norte en dichos días. Tendrá su centro el día 6 en Irlanda y siguiendo la dirección S. O. y N. E. el día 7 estará comprendido su núcleo entre Escocia y los parajes de las Islas Orcadas y Shetlán.

Los cambios atmosféricos de la segunda mitad de la quincena pueden dividirse en otros tres grupos.

El primero, comprende los días 8 y 9, durante los cuales principiará un régimen lluvioso normal y general en nuestra Península con temperatura propia de la estación vientos de entre S. O. y N. O.

El segundo grupo comprende otro periodo borrascoso del 10 al 15 y será producido por una borrasca que llegará á la Península el día 10.

El tercer grupo comprende un periodo de calma que principiará en la Península el día 15 y se prolongará hasta el día 20.

producirá un tiempo lluvioso y nebuloso en nuestra Península, con temperatura algo superior á la normal y vientos de entre O. y S.

El día 12 estará situado el centro de la depresión en la Argelia y se extenderá á nuestras regiones la influencia de la misma. La base de las lluvias se establecerá en el Mediterráneo, en cuyas costas serán más abundantes que en el centro con vientos de entre SE. y NE. y temperatura baja, inferior á la normal.

El viernes 13 avanzará la depresión por el Mediterráneo hacia nuestro Nordeste, teniendo su centro en este día en el golfo de Génova. Por este motivo y el de acercarse por el Atlántico una importante borrasca se modificarán notablemente las presiones en nuestra Península.

La influencia de esta depresión se sentirá en este día especialmente en las regiones del S. E. de nuestra Península con viento del primer cuadrante y baja temperatura, inferior á la normal.

Fáltanos únicamente describir el último grupo lluvioso. Este dará principio el domingo 15 y será producido por una de las más violentas borrascas que en este mes han de llegar por el Atlántico á Europa. Su acción en nuestra Península será directa, y por este motivo serán abundantes y generales las lluvias en esta día en España, con vientos fuertes del O. y SO. y habrá fuertes temporales en nuestros mares.

NOHERLESOOM.

## VARIIDADES

### ESCENAS DEL PORVENIR.

(COLABORACION INEDITA.)

Aunque mi pregunta asombre, pregunto:—Vamos á ver, ¿por qué ha de ser siempre el hombre el que busca á la mujer?

Observo con mucha pena que por esta usanza impla hay mujer que se condena á perpetua soltería.

Ante lo injusto me asusto porque soy muy bueno yo: y eso, á la verdad, ni es justo ni Cristo que lo fundó.

¿Quiere el hombre compañera y la busca y dice: *Embudo?* Pues la que marido quiera que diga: *Quiero marido.*

Eso es lo cristiano, eso. ¿Verdad, lectoras, verdad que eso reclama el progreso y eso pide la equidad?

¡Hurra! Airado sus cadenas rompa el sexo femenino.....

Si esto sucede, ¡qué escenas tan divinas advino!

—Caballero, por favor, (me dirá una señorita) ¡si usted me hiciera el honor de concederme una cita!

—¡Ay! (diré) no puede ser: y lo siento, claro está; pero no quiero tener un disgusto con papá.

—Pienso en usted noche día y ya mi vida se acorta.....

—¿Qué le dice usted á su tía?

—¡Eso á mí no me importa.

—¿Pero no ha de pasar de ahora

el que sepa más mal..... —Retírese usted, señora, ¡ó llamo á un municipal!

Y aunque esté mal que lo diga habrá tal vez una huri que de mis labios consiga arrancar el dulce sí.

Saldrá este cura á la reja encendido de rubor: y ella, trémula y perpleja, me jurará eterno amor.

Me mostraré conmovido, porque no soy inhumano; y ella, si yo me descuido, querrá besarme la mano.

Oh, cuántas, cuántas habría con tal costumbre que anhelo. Saños de menor cualitá; Julietas de poco pelo!

Y ¡vaya! mientras no hubiera tal uso, yo no me caso; así sabré quien me quiere y saldré mejor del paso.

Permaneceré soltero; nada me casarme me obliga. Conque, hasta entonces espero la que quiera, que lo diga.

Y estando con papá, la que me haga tilla á mi casa pasará..... ¡si es que me con buen fin!

¡José Cuartero! (Prohibida la reproducción.)

No le parece mal, ¿verdad? aquel día de amantes se trancó mase en lugar político y triste. lo recuerdo, embobado por la hermosa Nevada de hojas y de ramos que se extendían sobre el ornamento de los ramos del árbol.

La luna en las noches de luna con alfombra verde, moza de ramos de oro, donde las hojas se movían satisfechas y el viento se reía con lasceja y el viento se reía con la tibia, arrojada por la mano de las flores y estremece el viento alegre de los ramos y los zumbidos de los insectos de los montes.

¿Qué hermoso está el mundo ofreciendo miradas de amor a pareja que evade del uno y del otro lo recuerda, el pasajero que en él penetraba, al que se dio de reposa sus miembros rebeldes se dejaba caer sobre los brazos de madera ó sobre los brazos del jardín.

Carísimos, ¡qué hermoso mundo de par en par á todas las alturas, era refugio de mendigos y enamorados, de los que en su desesperanz y celos que combaten en todo.

Y aun por esos días cuando yo volví a verlo, ¡qué transformación tan completa! ¡qué cambio tan absoluto! ¡qué mudanza tan radical! ¡qué desdén tan rudo! El que me dio el amor formado por las hojas había desaparecido; la verde alfombra tenía un tinte amarillento, inhospitalario las ramos de los árboles se cruzaban y formaban anchas y vitales goteras por donde penetraba la lluvia para caer en la arena en cascadas y los ramos en cascadas de madera seca; el canto de pájaros, el que